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ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO DE COORDENAÇÃO DE CURSOS DO CAMPUS 1 

UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE 2 

SERGIPE 3 

Referência: 03/2019                                 Caráter: Ordinário 4 

Data: 04/04/2019                                                                        Local: Sala de Reuniões do Nippec. 5 

Às quinze horas do dia quatro de abril de dois mil e dezenove, os membros do Conselho de 6 

Coordenação de Cursos do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho reuniram-se sob a 7 

presidência do diretor Marcelo Alves Mendes, contando com a presença dos (as) conselheiros(as): 8 

professores(as): Eduardo José dos Reis Dias, Josefa de Lisboa Santos (representando José 9 

Hunaldo Lima),  Renata Cristina Kiatkoski Kaminski, Heloísa de Melo, Derli Machado de 10 

Oliveira, Vilma  Mota Quintela, Alcides Xavier Benicasa, Joseval de Melo Santana, Maria 11 

Andréa Rocha Escobar, João Alves Carvalho Filho, Maria Audenôura de Rufino, Adilmo 12 

Francisco dos Santos, Samuel da Cruz Canevari, Alan Almeida Santos, Maria Jeane dos 13 
Santos e Marilene Batista da Cruz Nascimento. Ausências justificadas: professores (as): Daniel 14 

Rodrigues de Lira, José Ronaldo dos Santos, Valéria Priscila de Barros, Valdice Barbosa de 15 
Queiróz, Marilene Batista da Cruz Nascimento e Cristiano Teles de Menezes (férias). 16 

Convidados: prof. José Maxuel de Farias Ferreira, prof. Dilton Cândido Santos Maynad (Pró-17 

Reitor de Graduação), Prof.ª Silvia Luiza Almeida Correia e prof. Marcos Aurélio Dias de 18 
Souza; Representando a Secretaria Acadêmica do Campus as técnicas: Liliane Scoto da Silva e 19 

Angélica Oliveira de Almeida. Representando a PROGRAD, o técnico em assuntos educacionais 20 

Marcelo Figueiredo Silva. A reunião teve a seguinte pauta: Item 01. Informes. Item 02. 21 

Apreciação da ata da reunião ordinária do dia 07/03/2019. Item 03. Discussão sobre as novas 22 

Diretrizes para as Políticas de Extensão da Educação Superior Brasileira; (participação de um 23 

representante da PROGRAD). Item 04. O que ocorrer. Decisões Tomadas: Havendo quorum legal, 24 

o presidente do Conselho, prof. Marcelo Alves Mendes, declarou aberta a reunião e fez a leitura da 25 

pauta. Item 01. O Professor Marcelo Mendes apresentou os informes sobre o funcionamento do 26 

Campus durante o recesso acadêmico, enfatizou que o bloco C estará fechado, mas os docentes que 27 

tiverem alguma atividade ou disciplina podem usar o bloco D, e os setores administrativos do 28 

Campus funcionarão de 07h às 17h. Ele comunicou que já foi concluída a reforma da antiga sala 29 

dos técnicos, que agora será uma sala de aula e será incluída na oferta 2019.1, que contribuirá para 30 

atender as demandas do Campus. Prof. Marcelo Mendes informou que foi constituída a comissão 31 

do Plano Integrado de Melhoria do Desempenho Acadêmico do Campus, a saber: Prof. Dr. Samuel 32 

da Cruz Canevari, Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes e Prof.ª Dr.ª Maria Andréa Rocha Escobar, 33 

Luciana da Cruz Oliveira (Representante dos Técnicos) e Catharina Pena Gomes (Representante 34 

dos Discentes). Ele esclareceu que já foi realizada a 1° reunião e a 2º reunião ocorrerá dia 11 de 35 

abril, junto com a CPA (Comissão Própria de Avaliação) constituída pelos seguintes membros: 36 

Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos e Prof.ª Dr.ª Ivy Calandreli, Maria Solange Santos e Ataíze 37 

Oliveira Santos Nicolau representantes técnico administrativos, Júlia Renata Pereira e Carlos 38 

Esteves Leite Santos representantes dos alunos. Dando continuidade aos informes, o prof. Marcelo 39 

Mendes esclareceu que a licitação da lanchonete foi concluída, e neste momento a mesma encontra-40 

se fechada para limpeza e posterior entrega à nova vencedora do contrato, e assim que tudo estiver 41 

regularizado todos os docentes serão devidamente comunicados. Ele informou que as placas já 42 
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estão prontas e serão recolocadas o mais breve possível, solicitou que se possível um técnico esteja 43 

presente para facilitar a colocação das placas. Em seguida prof. Marcelo Mendes informou que o 44 

período 2019.1 irá começar com CPU em 90% das salas de aulas, solicitou que os docentes tenham 45 

cuidado com os equipamentos (data Show, cabos VGA, controles do ar condicionado e data show). 46 

Ele ressaltou que foi concluída a comissão de monitoria do Campus a saber: Prof.ª Dr.ª Larissa 47 

Monteiro Rafael - Presidente), Prof.ª Dr.ª Ivy Calendreli, Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento, 48 

Prof.ª Dr.ª Luciene Lages Silva, Prof.ª Dr.ª Valéria Priscila de Barros e Téc. Assuntos Educacionais 49 

Luciana da Cruz Oliveira. Prof. Marcelo Mendes informou que o ensaio da colação de grau está 50 

marcado para o dia 29 de abril às 09h da manhã no auditório do Campus e reforça o convite para 51 

todos comparecerem à colação de grau oficial que será realizada no dia no dia 07 de maio às 19h de 52 

2019 no auditório. Prof. João Alves informou que realizou concurso para prof. Efetivo com um dos 53 

pré-requisitos a titulação de doutor, mas houve apenas 3 inscritos e apenas 1 compareceu e este não 54 

obteve a média de 70% para a aprovação. Destacou ainda que o departamento está analisando a 55 

possibilidade de aproveitar um concurso que foi realizado no Departamento de Ciências Contábeis 56 

de São Cristóvão para dar celeridade ao processo do concurso. Dando continuidade aos informes, o 57 

prof. Samuel Canevari informou que no concurso realizado no Departamento de Matemática se 58 

inscreveram 13 candidatos, compareceram 8, realizaram a prova didática 5 e foram aprovados 3, e o 59 

1° colocado é um itabaianense. Item 02. O prof. Marcelo Mendes apresentou a ata da reunião 60 

ordinária realizada no dia 07/03/2019, colocou-a em regime de votação e os conselheiros 61 

aprovaram por unanimidade. Item 03. Prof. Dilton Cândido explicou que a extensão é um processo 62 

interdisciplinar educativo, cultural, científico e político que promove a interação transformadora na 63 

instituição de Ensino Superior e a sociedade. Ato contínuo, o técnico Marcelo Figueiredo (DEAPE) 64 

com o uso de data show explanou sobre a Política de Extensão da Educação Superior Brasileira. Ele 65 

informou que já está sendo confeccionado um guia sobre a nova política de extensão, que será 66 

disponibilizado na página da UFS para que todos os docentes tenham acesso. Ele explicou que a 67 

participação ativa do aluno na produção de um produto (DVD, CD, Cartilha, Livro etc.), coordenar 68 

um evento, configura ação de extensão que deve extrapolar os muros das instituições públicas. O 69 

técnico, Marcelo Figueiredo ressaltou que existe uma resolução superior na UFS, e esta deve ser 70 

incorporada com brevidade aos PPCs. Ele ressaltou que a pergunta mais recorrente dos docentes é:  71 

os 10% de atividade de extensão acarretará aumento na carga horária? O prof. Marcelo Figueiredo 72 

respondeu que não, pois a carga horária já está incluída dentro do currículo complementar. “No 73 

currículo padrão dos cursos de Graduação da UFS, os cursos deverão subdividir, quando possível e 74 

justificável, a carga horária teórica prática em exercício e extensão”; os cursos deverão registrar 75 

adequadamente no Projeto Pedagógico por que tais componentes curriculares efetivamente 76 

comportam uma carga horária de extensão, especificando suas características, tipos de ações, 77 

intervenções e práticas”. Item 04. O prof. Alan Almeida direcionou uma pergunta ao prof. Dilton 78 

Cândido, questionou se o mesmo acha normal a reformulação de um PPC demorar 9 anos para ser 79 

realizada. Ele solicitou que a PROGRAD oriente melhor os chefes de departamento para que os 80 

mesmos deleguem tarefas aos demais docentes dos departamentos, que sejam estipulados prazos e 81 

que estes sejam rigorosamente cumpridos. O prof. Dilton Cândido destacou que não é normal um 82 

PPC demorar 9 anos para ser reformulado, como também enfatizou que fato como este, não irá 83 

mais ocorrer em virtude das novas políticas (regras estão mudando) que vem sendo adotadas na 84 
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UFS. Ato contínuo, ele comunicou que os cursos de Itabaiana vêm crescendo, apresentando uma 85 

taxa de sucesso de 57%, o que comprova a eficiência e a dedicação dos docentes em resolver 86 

problemas e se antecipar em discutir questões de extrema relevância para o Campus. Prof. Dilton 87 

Cândido esclareceu que já estão sendo tomadas as medidas necessárias para antecipar as discussões 88 

sobre o ENADE das licenciaturas, sendo que hoje o ENADE já conta com uma frequência de 83% 89 

dos alunos. O prof. Samuel Canevari ressaltou que a fala do prof. Alan Almeida não reflete a 90 

opinião do colegiado do Departamento de Matemática, pois o colegiado entende que a 91 

reformulação do PPC da Matemática começou em 2015, e o DEAPE devolveu a pouco tempo o 92 

PPC pois destacou que o curso de licenciatura em Matemática estava com um viés bacharelesco, 93 

pois as disciplinas pedagógicas estavam sendo lecionadas pelos docentes do Departamento de 94 

Matemático. Ele salientou que o colegiado do curso está trabalhando para que as adequações 95 

sugeridas pelo DEAPE sejam atendidas e incorporadas ao PPC. O prof. Alan enfatizou que a 96 

informação dada pelo prof. Samuel Canevari não procede, uma vez que em 2015 o referido docente 97 

estava afastado para doutorado, e a reformulação do PPC começou em 2010. O prof. Dilton 98 

Cândido explicou que, do ponto de vista operacional é possível antecipar a entrada dos calouros por 99 

meio do SISU e realizar a entrada dos mesmos no meio do ano. Ele destacou que sua opinião 100 

mudou, pois, os alunos podem ficar jogando com a pontuação, analisando onde ele pode entrar com 101 

mais facilidade. O prof. Dilton Cândido esclareceu que outra sugestão foi que o aluno ao ser 102 

aprovado deve realizar a matrícula no certame, não importa se ele foi aprovado na 1ª ou 2ª 103 

chamada, e se ele não optar na 2ª chamada pelo curso no certame, o SISU acaba para o candidato. 104 

Ele explicou que se antecipar o SISU para o meio do ano, corre o risco do público do Campus 105 

Itabaiana não conseguir entrar, uma vez que esse SISU no meio do ano será bastante concorrido. O 106 

prof. Marcelo Mendes destacou que, em um questionário aplicado na pré-matrícula, nenhum aluno 107 

colocou como primeira opção de curso, os cursos de Itabaiana que ele estava se matriculando. Ele 108 

explicou que o Campus está perdendo alunos pelo fato de ter intervalos grandes entre a pré-109 

matrícula e o início das aulas, fato este que permite que o aluno vá para outras instituições. O prof. 110 

Marcelo Mendes agradeceu a todos os presentes e encerrou a reunião. Nada mais havendo a tratar, 111 

eu, Ana Flávia dos Santos, lavrei a presente ata, que após lida, discutida e aprovada será assinada 112 

pelos presentes. Centro Campus Universitário Professor Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, quatro de 113 

abril de dois mil e dezenove. 114 


